

La ONCE genera 114 empleos en 2009

La organización invirtió 17 millones de euros en prestación de servicios sociales en Granada

ANA M. BADÍA

GRANADA. La Organización Nacional de Ciegos Españoles (ONCE) creó durante el pasado año 114 nuevos puestos de trabajo en Granada. A pesar de la crisis la ONCE ha conseguido consolidar su actividad, no sólo como integrador social, sino también como generador de empleo y ya cuenta con 1.630 trabajadores en la provincia. «Esto supone la mayor recompensa para la organización debido a que para una persona discapacitada trabajar significa la máxima normalidad y satisfacción personal», indicó Patricio Cárceles, delegado territorial de la ONCE en Andalucía, durante la rueda de prensa en la que se presentó la memoria de la organización correspondiente al pasado año.

Además de estos datos destacan los referentes a la acción social. «La ONCE no está sólo para vender cupones, sino también para conseguir llevar a cabo nuestra meta, la acción social», declaró Cárceles.

De todo el dinero recaudado a lo largo del año, la mitad se destina a premios y la otra mitad a educación,

formación, empleo, cultura, deporte o eliminación de barreras.

En 2009 se vendieron en la provincia 40,84 millones de euros, lo que supone un 8% de la recaudación en Andalucía, comunidad que se erige como el pilar económico fundamental sobre el que se sustenta la organización a nivel nacional.

El director de la ONCE en Granada, Alberto Morillas, también quiso transmitir su gratitud a los granadinos y a todos los trabajadores de la casa, especialmente a los vendedores de cupones, quienes con su trabajo hacen posible que la organización pueda cumplir sus sueños.

EN DATOS

40,84

Millones de euros vendió la ONCE en la provincia, un 7,62% menos que en 2008.

1.630

Son los trabajadores con los que cuenta la ONCE en la provincia.

La constructora niega la existencia de tóxicos en el vertido de las obras del AVE

EUROPA PRESS

GRANADA. La Unión Temporal de Empresas (UTE) formada por Dragados y Tecsca, responsable de la construcción del tramo del AVE a su paso por Loja, interrumpió ayer el vertido de aguas al río Salado como consecuencia del desbordamiento de las balsas de decantación de las obras y transportó el excedente en cubas hasta la depuradora de Antequera (Málaga). Ésta ha negado además la existencia de agentes tóxicos en este vertido «puntual».

A través de un comunicado, las empresas implicadas en la ejecución del tramo Arroyo de Viñuela-Quejigares de la línea de Alta Velocidad Antequera-Granada han querido aclarar que siguieron el protocolo establecido para este tipo de situaciones, circunstancia que, según aseguran, «ha sido comprobada por las distintas autoridades en la materia que se personaron en el punto de la incidencia (Policía Autonómica, Policía Local y Seprona, así como la Guardia del Coto de Pesca), quienes han podido constatar el control pleno de la situación, así como «la inocuidad del aporte».

EN BREVE

Piñar se viste de troglodita en su Semana Cultural

PIÑAR

Los trogloditas salen de la Cueva de las Ventanas el próximo viernes. Por la mañana acudirán a la jornada laboral normal con este antiguo atuendo, y por la tarde les espera un gran 'concurso de clanes', en el que los grupos apuntados tendrán que competir por demostrar que son los mejores trogloditas. Luego se realizará un pascalles por el pueblo para ir recogiendo a todos los prehistóricos, y la marcha ter-

minará en una gran barbacoa nocturna.

No sólo los locales se disfrazarán, sino que los visitantes también están invitados a hacerlo. Y a quien no tenga traje, el Ayuntamiento se lo facilitará.

Esta es una de las actividades enmarcadas en la Semana Cultural de Piñar, que comenzó el pasado lunes y se extenderá hasta el domingo. Además de ésta, habrá actuaciones dentro de las cuevas, talleres o deportes. También se podrá adquirir la 'europiedra', una moneda propia del valor de un euro, que podrá canjearse en todos los establecimientos del pueblo.

Los olivares han perdido 41 millones de euros esta campaña

GRANADA

EUROPA PRESS. En el mes de junio los olivares han recibido una media de 1,76 euros por kilogramo, una cantidad que a juicio de COAG «no cubre los costes de producción que, según el Estudio de la Cadena de Valor del aceite de oliva del Ministerio de Medio Ambiente, se sitúan en 2,49 euros». Según sus datos, las pérdidas registradas en Granada representan el 9,61% del total de Andalucía. La provincia ya ha perdido 41 millones de euros y la organización agraria calcula que, «si se mantiene la tendencia a la baja», la cifra puede superar los 60 millones a final de campaña.

Folclore boliviano para animar las fiestas de Arenas del Rey

ARENAS DEL REY

A. ARENAS. Hoy jueves comienzan las fiestas de Arenas del Rey, en las que el folclore boliviano estará presente tanto en el pascalles 'La Diablada' como en la posterior exhibición de danza cueca. La primera jornada contará con diversas actividades que van desde la corrida de cintas infantil, teatro de títeres y talleres de pulseras, a una cena para personas mayores. Entretenimiento para todos en una noche en la que se llevará a cabo la elección de la reina de las fiestas, damas de honor y mister y un homenaje al inmigrante y al emigrante.

Centro de Lenguas Modernas

Universidad de Granada



CURSOS DE LENGUAS EXTRANJERAS CURSO ACADÉMICO 2010/2011

El Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada ofrece cursos superintensivos de 40 horas en septiembre, y cuatrimestrales de 60 horas durante el año académico 2010/2011 en **INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN, ITALIANO, ÁRABE, CATALÁN, JAPONÉS, PORTUGUÉS, RUSO y SUECO**

► SUPERINTENSIVO DE SEPTIEMBRE 2010 (4 horas/día)

- **Matrícula:** Del 2 de agosto al 1 de septiembre de 2010
- **Prueba de nivel:** 1 de septiembre de 2010
- **Duración:** Del 2 al 16 de septiembre de 2010

► PRIMER CUATRIMESTRE CURSO 2010/2011

- **Matrícula:** Del 1 al 23 de septiembre de 2010
- **Prueba de nivel:** 21, 22 y 23 de septiembre de 2010
- **Duración:** Del 27 de septiembre de 2010 al 9 de febrero de 2011

► SEGUNDO CUATRIMESTRE CURSO 2010/2011

- **Matrícula:** Del 17 de enero al 10 de febrero de 2011
- **Prueba de nivel:** 8, 9 y 10 de febrero de 2011
- **Duración del curso:** Del 14 de febrero al 8 de junio de 2011

PRECIOS	Pago a plazos	Pago único	Pago a plazos Alumnado UGR*	Pago único Alumnado UGR*
Cuatrimestre (60 horas)	498 € (3 plazos de 166 €)	474 €	474 € (3 plazos de 158 €)	450 €
Curso completo (120 horas)	896 € (5 plazos de 166 € + 1 plazo de 66 €)	852 €	852 € (5 plazos de 158 € + 1 plazo de 62 €)	810 €
Superintensivos e intensivos (40 horas)	320 € (2 plazos de 160 €)	304 €	304 € (2 plazos de 152 €)	289 €

*Para demostrar que es alumno de la UGR, debe presentar una copia de las tasas del curso 2010/2011

EXAMEN PARA LA ACREDITACIÓN DE NIVEL B1 EN LENGUA EXTRANJERA PARA EL MÁSTER UNIVERSITARIO EN PROFESORADO DE EDUCACIÓN SECUNDARIA OBLIGATORIA Y BACHILLERATO, FORMACIÓN PROFESIONAL Y ENSEÑANZAS DE IDIOMAS DE LA UGR SEPTIEMBRE 2010

INGLÉS-FRANCÉS-ITALIANO-ALEMÁN: 20 de septiembre de 2010
Inscripción: Online, a través de la web www.clm-granada.com hasta el 15 de septiembre de 2010 | Precio: 62,5 €

RAZONES PARA ESTUDIAR EN EL CENTRO DE LENGUAS MODERNAS DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA:

Prepárate para el Examen de Acreditación de Nivel B1 de Lengua Extranjera para el Máster de Profesorado y los nuevos grados de la UGR. Viaja a tu destino Erasmus o de vacaciones con un nivel de lengua que te permita sacarle el máximo beneficio de tu estancia. Mejora tus expectativas profesionales con una formación de calidad. El Centro de Lenguas Modernas está acreditado por la UGR para impartir cursos convalidables por créditos de libre configuración.

PARA MÁS INFORMACIÓN:

Centro de Lenguas Modernas. Placeta del Hospicio Viejo s/n. 18009. Granada
Tel. 958 215 660 | Fax: 958 220 844 | Correo e: infoclm@esperanto.ugr.es
Web: www.clm-granada.com



UGR Universidad de Granada





El profesor y los dos hermanos, con los documentos. :: A. A.

El fundador 'vuelve' al pueblo

Los descendientes directos de Pedro Martínez, que fundó la cortijada en 1520, regresan ahora a la localidad con motivo de sus fiestas

:: ANTONIO ARENAS

PEDRO MARTÍNEZ. El profesor e investigador Juan Rodríguez Titos ha comprobado lo acertado del refranero popular cuando sentencia que 'por el hilo se saca el ovillo'. Aparte de la vinculación familiar, sus trabajos sobre 'El habla de los Montes Orientales' (1996), y su primer libro, 'Pedro Martínez, campo y cielo' (1997) le pusieron sobre la pista de los descendientes de esa localidad del norte de la provincia, que se ha materializado al realizar una nueva edición ampliada, 'Testimonio de Pedro Martínez' (2010)

que se presentará para los pedromartineros emigrantes y veraneantes el 15 de agosto. Otro efecto de este trabajo de investigación será el pregón que una de las descendientes de los fundadores del pueblo, la doctora Inmaculada Bravo, ofrecerá el 5 de agosto con motivo de las fiestas patronales de la Santa Cruz.

Para conocer más esta curiosa historia de una población que, al igual que Domingo Pérez, Puebla de don Fadrique o Pedro Ruiz, utiliza en su denominación el patronímico de su fundador, IDEAL se reunió con los descendientes directos de Don Pedro Martínez y Doña María Pretel, que allá por el año 1520 fundaban la cortijada que en el siglo XVIII ya contaba con 200 habitantes, en las primeras décadas del XIX unas 500, y a finales de este mismo siglo, 1.500, siendo la fundación de su ayuntamiento en 1819.

Manuel e Inmaculada Bravo Pérez mostraron varias decenas de

gajos, cartas personales y alguna que otra fotografía que extrae de un archivador.

Rodríguez Titos, que ha podido acceder a algunos de este centenar de documentos que suman más de mil páginas, destaca el mérito de que se hayan conservado en buen estado a lo largo de los siglos y que hayan pasado de padres a hijos sin que se hayan perdido. Ahora están en poder de Manuel Bravo, catedrático de Odontología Preventiva y Comunitaria de la UGR, quien los ha escaneado para facilitar su transmisión y estudio. Le ha cedido el honor a su hermana, primogénita, de ser la pregonera y de aprovechar este acto público para hacer entrega de una copia digitalizada de esta documentación, tan importante para toda la comarca acitana, ya que a finales del siglo XVII o principios del XVIII emigraron a Guadix.

Primeros contactos

Aunque ellos conocían su vinculación con los fundadores de Pedro Martínez y en esta población se comentaba que los descendientes podían estar en Granada, ha sido en fechas recientes cuando han comenzado los contactos. Con 18 años y una copia de uno de los documentos principales, 'Memoria de Genealogía de Bravo y Pretel' que un antepasado suyo, Francisco Javier Bravo, escribió en 1752, se acercó hasta el ayuntamiento pedromartiner, sin lograr mayor repercusión.

Corría el año 1982 y habría que esperar hasta noviembre de 1994 cuando, con motivo de la emisión de un programa de Canal Sur dedicado a los pueblos de Andalucía, pudo comprobar que el «documento» había caído en buenas manos pues se había utilizado para exponer la historia fundacional del municipio. Manuel regresó a Pedro Martínez, donde se encontró con el mismo alcalde, que al verle le dijo: «Llevo 20 años esperándolo».

Fue en este momento cuando apareció Rodríguez Titos, quien le regaló un ejemplar de la primera edición de su libro y le permitió conocer personalmente a estos descendientes que le han facilitado otros documentos que ha incorporado en la segunda edición, presentada el 15 de mayo pasado en un acto celebrado en la Casa de la Cultura en el que participaron tanto el autor del libro como Inmaculada Bravo, que visitaba la población por primera vez y volverá a hacerlo como pregonera. «Estoy feliz y emocionada, ya que a partir de ahora el pueblo y sus gentes irán siempre en mi corazón», aseguró.

La Alpujarra tendrá un centro de productos ecológicos

El almacén estará situado en Órgiva y distribuirá productos ecológicos agroalimentarios

:: RAFAEL VÍLCHEZ

ÓRGIVA. La Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía, el Ministerio de Medio Ambiente Rural y Marino y el Ayuntamiento de Órgiva van a invertir cerca de un millón de euros en la creación de un centro logístico para la comercialización y distribución de productos ecológicos agroalimentarios de la Alpujarra. El centro estará situado en una finca de 500 metros cuadrados de superficie situada en Tablones (anejo de Órgiva). La firma del convenio de este proyecto que comenzará a finales del próximo año tuvo lugar ayer en la localidad de Órgiva.

En la misma reunión, el Grupo de Desarrollo Rural de la Alpujarra, presidido por la alcaldesa de Órgiva, María Ángeles Blanco, y alcaldes y empresarios de la comarca, firmaron un ramillete de convenios de colaboración. Esta institución ha concedido en calidad subvenciones en los últimos meses una cifra situada en torno a los 2,2 millones de euros.

La alcaldesa de la localidad alpujarreña explicó que el futuro centro logístico para la comercialización y distribución de productos ecológicos agroalimentarios beneficiará a los agricultores y productores de la Alpujarra que cosechan productos ecológicos y alimenticios de gran calidad.

«Será un trampolín para que sus productos artesanos salgan al exterior y sean más valorados. También estas personas, pequeños agricultores, ganaderos, apicultores, etcétera, podrán comercializar sus productos de forma mucho más fácil y sin tantos requisitos, gracias a una nueva normativa que pondrá en marcha la Junta», señaló.



Clara Aguilera, ayer en la Alpujarra. :: R. V.

Antes de acudir a la capital de la Alpujarra, la consejera de Agricultura de la Junta de Andalucía, Clara Aguilera, visitó Lanjarón para mantener una reunión de trabajo con el alcalde, Mariano Ruiz.

Aguilera se comprometió a seguir ayudando al municipio en la mejora de varios tramos de los caminos rurales de El Almendral, Las Lomas y La Escolta. Según Ruiz, «la Junta también nos va a prestar ayuda para llevar a cabo un plan integral de mejora de regadíos, con la financiación de la Fundación Lanjarón, que se nutre de fondos de la empresa Aguas de Lanjarón».

La representante del Gobierno autonómico también se desplazó a Trévez para mantener un encuentro con el alcalde, Antonio González, y los ganaderos. «En este pueblo se ha creado recientemente una cooperativa ganadera, y la Junta la apoyará y la ayudará como lo hace, por ejemplo, con la Asociación de Jamoneros de Trévez, para que también cree empleo y riqueza y pueda crecer con respaldo», subrayó Clara Aguilera.

Endesa

INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red el día:

09 de Agosto de 2.010

Molvizár (2544983): De 8,30 a 9,30h. CD. 52198- Ventillas Molvizár. C/ Cádiz, AV/ Ítrabo, C/ Málaga, C/ Almería, C/ Córdoba, C/ Sevilla, C/ Huelva, C/ Granada, C/ Zorral y zonas próximas.

Motril-Varadero (2558993): De 16,00 a 18,00h. CC.DD. Hornismur Nº 52287, Helados Ortiz Nº 58737, Montero Nº 52286, De Caras Nº 52285, Viver. Saliplant Nº 52445, Catalán Vivero Nº 63564, Peñuelas Nº 52424 y Sta. Isabel Vieja Nº 52283.

Calles: LG/ Las Algaidas, CR/ Bailén-Motril, LG/ Los Bates, LG/ Cañón de Hocinillo, CR/ De la Celulosa, CR/ De Málaga, CN/ Minasiera, LG/ Las Peñuelas y zonas próximas.

Lobres (Salobrefía)(2545139): De 10,00 a 16,00h.

cd. Nº 52678 La Tahiba. Calles: LG/ La Tahiba, CR/ Ítrabo y zonas próximas.

Centro de Atención de Averías: 902-516-516

Endesa

INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red el día:

08 de Agosto de 2.010

Granada-Maracena (2530787): De 8,00 a 20,00h. CC.DD. Nº 53824-Industria, Nº 53825-Divesa Audita, Nº 91090 Ford. Avd. Andalucía, Nº 67515 - Banderas Motor, Nº 53852-Carpintería y Nº 53853-Cj. Royal.

Calles: Bo/ Bobadilla, Pz/ Hermano Carlos, C/ Semilleros, C/ El Tío Vázquez, C/ Escritor M. Garrido, Cr/ de Málaga, C/ Orone, Cn/ De Purchil y zonas próximas.

Centro de Atención de Averías: 902-516-516

BOMBEROS

Emergencias desde
Granada capital:

080

Emergencias desde
Granada provincia:

958/163.211

958/163.222

958/160.878